

INFORMACION POLITICA

(POR TELEFONO)

27, 22'30 h.

Conferencia

Con el general Muslera conferencia detenidamente el secretario de la Cámara de Barcelona.

Despacho

Con el marqués de Magaz despacharon hoy el subsecretario de Marina y el director general de Abastos.

Visitas

El general Hermosa recibió hoy numerosas visitas.

Hablando con el marqués de Magaz esta tarde a la hora acostumbrada llegó a la Presidencia el marqués de Magaz.

Los periodistas al verle le dijeron: —¿Nos da usted noticias, señor Presidente?

—Nada de Presidente—contestó Magaz—; Estella está en la Península y él es el único Presidente.

Hoy no celebraremos Consejo—agregó Magaz.

También les dijo que no había nada nuevo de la cuestión hullera y que se había reunido la Sección hullera del Consejo de Economía Nacional para tratar de resolver la crisis hullera de Asturias, sin llegar a tomar ningún acuerdo.

Sin Consejo

De conformidad con lo anunciado por el marqués de Magaz, el Direc-

torio no celebró el acostumbrado Consejo.

Sin novedad en Africa

Aunque no hubo Consejo, estuvieron esta tarde en la Presidencia los vocales del Directorio marqués de Magaz, Navarro, Rodríguez Pedr, Mayandía, Gómez Jordana y Vallespina.

Este último dijo a los periodistas que de Africa no había nada.

Petición de apoyo

Una comisión de la Asociación Filarmónica estuvo en la Presidencia para pedir al Directorio apoyo para que en la Exposición de Arte Decorativo de París se dé un concierto por artistas españoles.

El archivo de Colón

El general Hermosa y el duque de Veragua estuvieron en el Banco de España examinando los documentos que integran el llamado archivo de Colón, que está depositado en una de las cajas del Banco.

Parece ser que el Gobierno ha acordado la adquisición del mencionado archivo y que será hecha con el producto de la medalla conmemorativa del homenaje a los reyes.

Los peritos agrícolas

Los peritos agrícolas han presentado un escrito al Directorio pidiendo la reintegración de sus derechos profesionales, lesionados en recientes disposiciones del Gobierno.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 27, 22'30 h.

Vista de una causa en el Supremo de Guerra

Ante la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina verificóse hoy la vista de la causa seguida contra Juan Feito y Joaquín González, que fueron detenidos en Barcelona por repartir hojas clandestinas insultando al Ejército y al jefe del Estado.

En Barcelona el Consejo de guerra ordinario los condenó a la pena de diez años, cuatro meses y mil pesetas de indemnización.

Disintieron en la sentencia el auditor y el Capitán general por considerarlo sólo como tentativa, pasando por esta causa al Consejo Supremo.

Hoy el fiscal, de acuerdo con lo que disintieron, lo consideró como tentativa de delito y en su razón pidió la pena de cuatro meses para los procesados.

El defensor, no considerando que había delito, pidió la absolución de su defendido.

La causa quedó concluida y pendiente para sentencia.

Primo de Rivera sale para Cáceres

A las dos y treinta salió en automóvil con dirección a Cáceres el jefe del Directorio marqués de Estella.

Le acompaña el general Despujols.

Congreso de Pesca

Hoy celebró sesión el pleno del Congreso de Pesca, que mañana reanuda sus trabajos.

La falta de carne

El Gobernador, al recibir hoy a los periodistas, les dijo que había presidido la reunión de la Junta provincial de Abastos para tratar del problema de la carne.

La Junta acordó que este problema se sale de su esfera de acción, entrando en la de la Junta central.

El Gobernador expresó a los periodistas su creencia de que el problema de la carne no tiene más solución que la importación de ganados y de carne congelada.

También cree que sería una solución el fomentar la ganadería en España evitando las rotaciones de terrenos y el sacrificio de terneras.

Si la Dirección de Abastos no da su conformidad sobre la importación de ganados, se irá seguramente a la tabla reguladora de precios.

En caso de que los tablajeros hicieran entrega al Ayuntamiento de sus establecimientos, éste no se podrá hacer cargo de los mismos sin el aval de la Junta central.

El viaje de Primo de Rivera a Cáceres y Trujillo

(POR TELEFONO)

Esperando al Presidente

Cáceres, 27.—Hoy, a las dos de la tarde, salió de Madrid en automóvil el general Primo de Rivera.

Acompañarle el general Despujols. Se detendrán en Navalmaral de la Mata para revistar a los Somatenes y aceptar un té con que le obsequia aquel Ayuntamiento.

Después marchará a Guadalupe, donde permanecerá.

Al pasar por Trujillo el jefe del Gobierno saludará a las autoridades, que le esperarán en la carretera, y seguidamente se encaminará a esta capital.

El automóvil que conduce al Presidente entrará en Cáceres por la avenida de Armiñán, siguiendo por las calles de San Antonio, San Pedro, San Juan, Alfonso XIII, plaza Mayor y General Ezponda.

Después de descansar en el palacio de los marqueses de Camarena irá al Ayuntamiento, donde tendrá lugar la recepción popular, y más tarde se trasladará al cuartel de la Infanta Isabel para revistar las tropas y asistir al banquete organizado en su honor.

El presidente de la Cámara oficial de Comercio e Industria ha invitado a sus asociados para que, en señal de respeto al excelentísimo señor presidente del Directorio, cierren los establecimientos mercantiles de once de la mañana a tres de la tarde, horas que permanecerá en la capital.

La Inspección de Primera enseñanza ha publicado una circular dando las debidas instrucciones a los maestros para que organicen el recibimiento que han de tributar las

Si no se aplicarán las tablas reguladoras aprobadas por el marqués de la Frontera.

Los funerales de «Nacional II», suspendidos

Hoy habían de celebrarse en la iglesia de Santa Cruz los funerales en sufragio de Nacional II y en los que cantaría el tenor Fleta.

Se habían repartido invitaciones, pero ante el temor del conflicto que pudiera sobrevenir por la incapacidad del local, fueron suspendidos los funerales.

Aunque se habían repartido invitaciones, al correrse las voces de que cantaría Fleta, inmenso gentío ocupó desde por la mañana la iglesia, asistiendo a todos los oficios divinos que en ellas se celebraron para esperar la hora de los funerales, ocurriendo que al ir a empezar éstos la iglesia estaba completamente llena, y los únicos que no pudieron entrar fueron los invitados al acto.

Las autoridades, la comisión del homenaje, el párroco y Fleta, celebraron una reunión, en la que visto que no podía obligarse al público a abandonar el local, acordaron aplazar las honras y celebrarlas en otra iglesia de mayor cabida.

Concesión de la laureada

Por méritos en campaña ha sido concedida la laureada al cabo de Ingenieros de aviación don José María Gómez del Vayo.

En favor de los funcionarios judiciales

El ex ministro señor Ossorio y Gallardo ha empezado una activa campaña para conseguir la mejora de remuneración de jueces y magistrados, los que si bien es cierto cobran lo mismo que los demás funcionarios, se ven por el contrario obligados a no poder dedicar su actividad a ningún otro asunto por necesitar la conservación de su total independencia para la buena práctica de su cargo.

Denuncia

En el Juzgado ha sido presentada una denuncia contra María Amparo, dueña de un bar.

Según parece, ésta vendió al denunciante una pianola, recibiendo a cuenta de la misma 1.000 pesetas.

Cuando hoy el comprador fué a recoger la pianola, se encontró con que María Amparo y el mueble habían desaparecido.

Las sesiones de la Diputación

El Gobernador dijo que había asistido a la inauguración de las sesiones del período semestral en la Diputación.

Escuelas al señor Primo de Rivera.

También se han dado instrucciones a los señores afiliados al Somatenes para que concurren a recibir al Presidente, para lo cual se reunirán todos los somatenistas en la avenida de Ramón y Cajal, con armamento e insignias.

Después de ser revistados los Somatenes, concurrirán a la recepción que a las doce del día se celebrará en los salones del Ayuntamiento.

En toda la capital reina inusitada animación con motivo de la llegada del Presidente, al que se le prepara un entusiasta recibimiento por todas las clases sociales.

ALCALDÍA

A la hora acostumbrada nos recibió ayer en su despacho del Ayuntamiento el alcalde señor Del Solar, quien nos hizo las siguientes manifestaciones:

Para los jardines

Para los jardines han sido encargadas las siguientes plantas: 118 rosales, 100 matas de claveles, ocho palmeras, 20 acacias de bola, un coco, 100 acacias blancas, 100 acacias triacank, 300 casuarinas y 24 cipreses.

Arreglo de calles

Por la Alcaldía se ha ordenado el rápido arreglo de la pavimentación de la calle Melchor de Evora, que se encontraba en mal estado.

Honrosa distinción

Finalmente nos comunicó el señor Del Solar que del Comité Central de Somatenes había recibido nombramientos de somatenistas honorarios extendidos a favor de su esposa y de él.

Por tan honrosa distinción felicitamos al señor Del Solar y a su distinguida esposa.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «CORREO DE LA MANANA»

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

28, 1'30 h.

Se le dispara un arma y hiere a sus padres

Soria.—En Montenegro de Cameros un niño de once años se puso a jugar con la escopeta de su padre, que estaba cargada, teniendo la mala fortuna de que se le disparase el arma, hiriendo a sus padres que cerca de él se encontraban.

Treinta y cinco días sin comer

Yecla.—Lorenzo Serrano, que mató a su novia, hirió a la madre de esta e intentó suicidarse y que se encuentra en la cárcel, al enterarse de la muerte de su novia, que él lo ignoraba, cayó en un estado de atontamiento grande, encontrándose insensibilizado completamente y sin ganas para nada, hasta el extremo de llevar treinta y cinco días sin comer ni apenas beber agua.

Su estado es gravísimo. Los médicos le inyectan alimentos.

Accidente automovilista

Vigo.—Al ir a presenciar un partido de fútbol en una camioneta veintisiete jóvenes, tuvieron la desgracia de que se desprendiese una de las ruedas.

El conductor, para evitar el vuelco, dirigió la camioneta contra un muro, para pararla así.

El golpe fué más violento de lo que se esperaba, resultando en el choque muerto uno de los jóvenes y heridos de gravedad diez más.

Próxima visita de Primo de Rivera

León.—Se hacen grandes preparativos para recibir al general Primo de Rivera, que muy en breve vendrá a esta capital para asistir a la bendición y entrega de una bandera al regimiento de guarnición en esta capital, costeada por suscripción popular.

Procesado por sesenta y seis delitos de falsificación

Soria.—Ha empezado la vista de la causa seguida contra el ex secretario de Hoya, Casimiro Martín, acusado de sesenta y seis delitos de falsificación y malversación.

Por cada uno de ellos le piden cuatro años, ocho meses y veintidós días, siendo el total de la pena solicitada de novecientos setenta y ocho años de prisión.

Intento de suicidio

Alicante.—El obrero Rafael Clemente intentó poner fin a su vida, atándose un cartucho de dinamita al cuerpo y prendiendo fuego a la mecha.

Los compañeros de trabajo, que sospecharon sus intenciones, lo vieron y con gran presteza acudieron, logrando apagar la mecha y evitar que realizase sus proyectos.

Se presentan cientos de herederos

Bilbao.—Ante el despacho de don Pedro Icaza y don Jaime Adriuce, administradores del millonario recientemente fallecido, don Andrés

Achazategui, había una numerosísima cola de individuos que se creen con derecho a heredar los millones que dicho señor ha quedado.

Los comentarios en la cola eran enormes y los más desilusionados proponían ya el reparto equitativo entre todos los presuntos herederos.

Los administradores tomaron nota de los herederos presentados y del parentesco que alegaban.

Vista de una causa que termina

Barcelona.—Terminó hoy la vista de la causa seguida contra José Maojos y Juan Castaño, por robo de 500 pesetas y de títulos de la Deuda, en los que falsificaron la numeración.

En vista de la prueba pericial, que fué desfavorable para los reos, el fiscal elevó a definitivas sus conclusiones, pidiendo para los dos procesados la pena de cadena perpetua por la falsificación y 15.000 pesetas de indemnización, y para el Maojo, por el delito de robo, la pena de seis años más.

El viaje del Presidente.—Llegada a Talavera

Toledo.—A las dos de la tarde llegó a Talavera de la Reina el presidente del Directorio, señor marqués de Estella, en unión de las personas que le acompañan en su viaje a Extremadura.

Desde esta población el general Primo de Rivera se dirigió a pie a saludar al Cardenal Primado.

El presidente del Directorio ostentaba la insignia de la Asamblea Eucarística, que se está celebrando actualmente.

Un telegrama

El presidente del Directorio ha dirigido un telegrama al gobernador de Toledo, que dice lo siguiente:

«A mi paso por Talavera de la Reina compruebo que el delegado gubernativo y el Alcalde de esta ciudad encuentran dificultades para realizar las obras de saneamiento y otras mejoras locales, por lo que intereso del Gobernador civil preste atención a este asunto con objeto de vencer las dificultades que surjan.»

El Presidente irá a Toledo

Toledo.—El sábado próximo llegará a esta ciudad el presidente del Directorio, señor marqués de Estella; con objeto de asistir a la jura de bandera de los nuevos cadetes de la Academia de Infantería.

Con este motivo se celebrará una recepción en la Diputación y un banquete en el Ayuntamiento.

El gobernador de Toledo acompaña al marqués de Estella en su viaje a Guadalupe, con el fin de preparar los actos que han de celebrarse en su honor durante su estancia en la ciudad imperial.

Nuevo presidente de la Diputación

Toledo.—Ha sido nombrado presidente de la Diputación don Leopoldo Díaz.

Notas del Extranjero

(POR TELEFONO)

CRISIS MINISTERIAL EN FRANCIA

28, 1'30 h.

abril a causa de los proyectos de Caillaux.

Como la cuestión financiera es la que se sobrepone a todas las demás, cree este Ministro que la crisis no será total y que será solucionada con la salida de Caillaux del Gabinete.

La situación política en Francia

Paris.—El presidente de la República recibió al presidente de la Comisión del Senado y al presidente de la Comisión de Hacienda, con los que celebró una detenida conferencia, cambiando impresiones acerca de la situación política actual.

La constitución del nuevo Gabinete

Paris.—Con motivo de los últimos acontecimientos políticos la Prensa coincide en afirmar que el nuevo Gobierno será presidido por los señores Painlevé, Herriot o Briand.

La impresión dominante es que el Gobierno será presidido por uno de ellos, y los otros desempeñarán carteras importantes, con lo que la Cámara contará con mayoría de votos.

Se da como muy probable que la presidencia estará a cargo de Painlevé, el cual contará con la colaboración de Herriot.

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y NOTICIAS DE MISAS HASTA LAS TRES Y MEDIA DE LA MADRUGADA

En el Hospital provincial

Ayer a las once, y en la sala destinada al efecto en el Hospital provincial de San Sebastián, tuvo lugar la solemne entrega del magnífico aparato de Radiología y Electroterapia, que con destino a dicho establecimiento ha adquirido recientemente la Diputación provincial de la casa Carlos Knappe, de Madrid, cuya instalación ha sido llevada a cabo por el ingeniero de la casa don Manuel Rodríguez Iglesias y el operador de la misma don Eduardo Ibáñez, con la valiosa cooperación del médico radiólogo del Hospital militar de esta plaza, don Rafael Martínez.

Asistieron al acto el señor gobernador civil de la provincia, don Luis Lossada; el presidente de la Diputación, don Sebastián García Guerrero; los diputados delegados de la misma en la Casa de Caridad y dicho Hospital, don Indalecio Blanco y don Juan Sánchez Pallasar; el alcalde de Badajoz, don Antonio del Solar; los diputados provinciales, señores Saavedra, Bermejo, Crespo, Núñez y Saavedra; el arquitecto provincial, don Ventura Vaca; el médico radiólogo del Hospital militar, don Rafael Martínez; la superiora del Hospital de San Sebastián, los médicos del mismo, señores De Miguel (don Regino), Pinna, Gutiérrez, Bautista, Vázquez, Barriga, Piza, Bueno y Ambel; los practicantes señores Martínez, Carbonell, Cruz y Vázquez; el administrador de los Asilos, don Emilio Ruiz; el secretario de la Diputación, don Federico Abarrategui, y los expresados ingeniero y operador de la casa Knappe.

Por los referidos operadores, auxiliados del personal de la casa, se practicaron diversas pruebas, que demostraron las excelencias del saido aparato y sus inmejorables condiciones de instalación y funcionamiento acreditadas en acta levantada por los señores facultativos y delegado del Hospital, acordándose en su consecuencia recibir y hacerse cargo por la Diputación del expresado aparato e instalación de Radiografía y Electroterapia.

Las pruebas practicadas, así como las condiciones de instalación, fueron objeto de unánimes elogios por parte de todos los concurrentes, que no recataron sus aplausos a la Corporación provincial, por el beneficio que aquella supone para el Hospital, que le coloca a la altura de los primeros en su clase y en armonía con los más modernos adelantos de la ciencia en materia de Radiología y Electroterapia.

Por el médico primero del hospital don Regino de Miguel, en nombre y representación de todos los compañeros y en palabras sentidas y expresivas, se hizo constar el agradecimiento de todo el Cuerpo Facultativo provincial por la adquisición que la Diputación ha llevado a cabo, que facilita su misión en cuanto a diagnósticos y curación, así como la felicitación al Cuerpo provincial por sus iniciativas, muchas como la que motiva este acto, llevadas a la práctica en beneficio de la provincia en general y de los servicios a aque-

lla encomendados, deseando la continuidad en el camino emprendido para honor de la Diputación, regímen implantado y gratitud de todos sus administrados.

Por el presidente de la Diputación, señor García Guerrero, se hizo constar su agradecimiento a las palabras del señor De Miguel, así como la satisfacción que le producían, de las que daré cuenta a la Comisión provincial en la primera sesión que celebre, añadiendo que el acto de hoy no es más que una muestra de otros que la Diputación se propone realizar en breve plazo, que actualmente se encuentran en proyecto, algunos muy avanzados, demostración palpable de los deseos que animan al organismo provincial; que con hechos y no con vanas palabras demostrará su anhelo e interés por la provincia y servicios a su cargo, citando entre otros, y como más próximos, los de la instalación en la Casa de Caridad, Hospital de San Sebastián y Manicomio del Carmen de Mérida, de unos lavaderos y secaderos mecánicos, y la de importantes obras en estos tres mismos edificios, cuya subasta se realizará el 29 y 30, a fin de colocarlos a la altura de los principales de España.

También el señor Gobernador civil dirigió expresivas frases de felicitación y elogio a la Diputación provincial, tanto por el acto de hoy cuanto por la obra hasta ahora realizada, demostrativa de los buenos deseos de aquella Corporación, comprobado, no con palabras, sino con hechos tangibles, exhortándola a que continúe la labor emprendida en beneficio de los intereses que le están encomendados, y como hasta el presente con el beneficio de todos.

El acto de la recepción del Gabinete Radiológico terminó a las doce, levantándose de él la correspondiente acta.

Café Mercantil

Ignacio Torrado

Teléfono, 600 BADAJOZ

Magnífico restorán. Servicio permanente a la carta y por cubiertos. Se sirve a domicilio.

Gobierno civil

El Gobernador marcha hoy a Cáceres

Como de costumbre recibió el señor Lossada a los reporteros, manifestándoles que hoy, a las siete de la mañana, saldrá en automóvil con dirección a Cáceres, donde, como es sabido, asistirá a los actos organizados con motivo del viaje del presidente del Directorio a la capital hermana.

También harán el viaje con el señor Lossada el presidente de la Diputación señor García Guerrero y el alcalde señor Del Solar.

De la provincia no había novedad que comunicar a la Prensa.

Desde Villafranca de los Barros

La consagración de esta ciudad al Sagrado Corazón de Jesús

El pasado domingo fué el día señalado para esta noble, cristiana y caritativa ciudad fuese consagrada al Santísimo Corazón de Jesús.

La hermosa y artística estatua que para tal fin ha sido construida es una obra maravillosa de arte y estética.

Aunque el día del domingo amaneció con lluvias y vientos y la fiesta se creyó que no había de resultar, por esta causa, lo brillante que se esperaba, no por eso decaía el gran entusiasmo que desde hacía tiempo habían despertado los actos de este día.

El paseo de Maura, donde ha sido levantada la estatua, fué ricamente adornado con gusto exquisito por la Junta de damas que compone esta religiosa Asociación. Alrededor del mencionado paseo engalanado, como ya indicó, con flores, guirnaldas y banderitas, fueron instaladas trescientas lámparas eléctricas, destacándose un hermoso arco, profusamente iluminado, en los laterales derecho e izquierdo de la estatua. El paseo, en fin, presentaba un aspecto fantástico.

En las primeras horas de la mañana y cuando la lluvia cesó para dejar paso a un espléndido día, se notaba en toda la población gran movimiento. La ascendencia de forasteros fué considerable, llegando multitud de vehículos que transportaban gentes de otros tantos pueblos de esta provincia y de fuera de la misma.

El itinerario señalado para el recorrido de la procesión estaba completamente lleno de luces eléctricas de varios colores y en todos los balcones de los edificios se veían colgaduras, algunas muy artísticas.

Dos enormes arcos, adornados con follajes, flores y banderitas de los colores de la del Sagrado Corazón, fueron levantados en las calles del itinerario; el primero frente al edificio particular de nuestro alcalde presidente, don Juan de Dios Vargas y el segundo frente al Colegio de las Hermanas Carmelitas, en la calle Velarde.

Desde el día anterior se encontra-

ba entre nosotros el ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis.

A las nueve aproximadamente de la mañana, llegaron el señor Gobernador civil de la provincia, delegado gubernativo, coronel del 11.º Tercio de la Guardia civil, presidente de la Diputación provincial y alcalde de Badajoz, siendo recibidos a su llegada por las autoridades locales.

Empiezan los actos

A las ocho de la mañana, como previamente se anunció, se dio principio a la misa de comunión general, siendo insuficiente el templo para dar cabida a tantos fieles, que acudieron a recibir a Dios por medio de la santa Eucaristía. El acto resultó solemnísimo, no recordándose otro día en que hubiesen acto de contrición tantas almas.

A las diez dio comienzo la misa Pontifical, en la que ofició el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, don Ramón Pérez Rodríguez. Era de todo punto imposible dar un paso dentro del templo, teniendo por este motivo que quedarse muchísimo público en la calle.

A ambas misas asistieron las autoridades locales y provinciales.

Terminada ésta, la animación en las calles y la alegría en todos aumentaba por momentos. Ha sido, sin duda alguna, la fiesta a la que más público forastero ha acudido.

Mujeres muy bonitas de todas partes han dado realce a el día grande de Villafranca, como en justicia le podemos llamar.

La procesión

A las cuatro en punto salió de la parroquia la procesión, con una organización perfecta, la que predominó hasta terminada ésta.

El itinerario recorrido fué: salida por la puerta del mercado, calle Hernán Cortés, plaza de F. Ceballos, calles Jarqueuada, Unión, plaza de Maura, calle Velarde y plaza Principal.

Las calles que aflujan a las marcas para el recorrido estaban totalmente repletas de público, y todas las del itinerario ofrecían sus balcones llenos de la gracia y alegría de las mujeres de fuera y de casa.

Asistieron las representaciones de la Comunidad de Labradores, Orfeón de Santa Cecilia, Centro de Instrucción y Recreo, Cultural Deportiva, Casino de Villafranca, Centro Obrero, Sociedades religiosas y caritativas en pleno, Colegio de San José, Seminario menor y escuelas públicas.

Durante el trayecto el orfeón, que asistió incompleto, cantó repetidas veces, acompañado por la banda, el himno al Sagrado Corazón de Jesús. Se interpretó además, por la mencionada agrupación, el himno Eucarístico, resultando este acto muy del agrado de todos, aunque los propósitos que animaban a esta Asociación eran el de rendirle un homenaje más ferviente y cariñoso a la fiesta, cosa que no pudo llevarse a la práctica por insuficiencia de tiempo.

Al llegar a la plaza de Maura se detuvo la comitiva para proceder al descubrimiento, bendición y consagración de la ciudad al Corazón Delicido. En esta espacioza plazoleta se había congregado todo el pueblo a presenciar este emocionante momento, siendo tan enorme el gentío que allí se encontraba en aquellos momentos, que se hacía imposible de todo punto oír la lectura de la consagración.

El Sotamen armado, al mando de su celoso cabo don Joaquín Viñeta Pons, daba guardia de honor a la estatua.

En medio de gran expectación se adelantaron las autoridades y a los pocos instantes el cura regente don Tomás Carretero quedó descubierta la estatua, entonando en este momento la banda de música la Marcha Real.

Acto continuo el señor Alcalde de esta ciudad dió lectura al acto de consagración, e inmediatamente el ilustrísimo señor Obispo mostró al pueblo la custodia, arrodillándose éste y recibiendo la bendición.

La procesión se organizó de nuevo, entrando en la parroquia muy avanzada la tarde.

desde el cielo ha impulsado a los corazones a que públicamente sea expuesto. En tu historia cristiana quedará escrito con caracteres indelebles este memorable día en que El, queriendo darte una prueba de amor hacia ti, ha salido del templo a la calle, y lo mismo que allí, aquí te aguarda con los brazos y el corazón abiertos a todas las caridades y plegarias que le implores, que le supliques, que le pidas...

No quiero cerrar estas pobres líneas sin dar públicamente la más fervorosa enhorabuena a la Junta del Sagrado Corazón de Jesús, que ha trabajado incansablemente para que este día haya sido el mayor y más glorioso que ha tenido nuestro pueblo. Ellos merecen la gratitud y el aplauso de todos, y no es que se lo merezcan, sino que el pueblo ha sabido honrar con creces el fin de su obra, como prueba fehaciente de esa gratitud.

Mi felicitación a nuestras autoridades por el celo que ha puesto para mantener el orden, dando oportunas órdenes al objeto de que la fiesta resultase en toda su magnitud, como así ha ocurrido. La gratitud de todos para las dignas autoridades provinciales que nos honraron con su asistencia a todos estos actos, y últimamente al pueblo, que ha sabido conducirse en este día con su peculiar corrección y cultura y ha sabido tributar al Consagrado su mayor homenaje de fe.—P. C. Octubre 1925.

Más noticias de Villafranca. — Una reunión importante

Después de la misa de pontifical y de acompañar al ilustrísimo señor Obispo hasta el colegio de San José, se celebró una reunión en el domicilio de nuestro Alcalde el ilustrísimo señor conde de Villanueva, siendo obsequiado con pastas y licores.

Aprovechando la estancia de las autoridades y demás personalidades, nuestro Alcalde, con la elocuencia de decir lo que se siente, manifestó su agradecimiento a todos y expuso su actuación fiel a la Monarquía y a las disposiciones del Directorio militar, muy eficazmente tramitadas y mantenidas por las autoridades de la provincia. Afirmó que, como buen soldado, estaría siempre propicio a ocupar el lugar que le señalaran para sostener el prestigio patrio y procurar su engrandecimiento, y que todo esto podría ofrecerlo por su carácter de independiente, sumado a la gran obra que inició y realiza el gran patriota y salvador de España, excelentísimo señor general don Miguel Primo de Rivera.

Propongo que este sentir suyo, que es el del Ayuntamiento, el de la Unión Patriótica, de cuyo Comité local es presidente, y el de la totalidad de este pueblo, que marcha a pasos agigantados para conseguir su completa regeneración económica, puesto que la moral la tiene conseguida, se transmita con un telegrama de inquebrantable cariño y fe monárquica a su majestad el rey don Alfonso XIII y otro al excelentísimo señor presidente del Directorio militar, de adhesión de este pueblo, que lo aclama y lo aclama como salvador de la patria.

Termina agradeciéndole a todos la estimación de que lo han hecho objeto en el desempeño del cargo y las muchas pruebas de cariño que ha recibido. Propone y solicita del señor Gobernador civil que se celebre en este pueblo una asamblea de las fuerzas vivas que lo representan, y de ella pueden surgir los elementos que hablan tomado los fugitivos:

— ¡Un joven! ¡Una muchacha! ¡Dos aristócratas! ¡Dos comarros! ¡Corred, hijos míos, corred!... El lleva carmacha y gorro colorado...; no os fiéis, es un traidor... Ella lleva un vestido verde y un pañuelo azul... Echadles mano... Luego os lo diré todo... Sacadme de aquí y os esperaré en el cuerpo de guardia... ¡Pronto, pronto, corred!

Los nacionales, en efecto, apresaron a correr tras de los fugitivos; pero, por mucha que fuese su ligereza, mientras acudieron a las voces de Ana y la estuvieron oyendo dar las señas e indicar la dirección de cada uno de los jóvenes, había tenido Victoria tiempo suficiente para tomar a sus perseguidores una razonable delantera. Con algo más de serenidad, la pobre muchacha hubiera podido llegar muy holgadamente al número 60; pero el ansia misma que llevaba por encontrarle, junto con el terror que la inspiró el ruido de pasos y voces que gritaban detrás de ella; ¡a esa, a esa!, la perturbó de tal modo, que por más que miraba y remiraba, el bienhadado número 60 no parecía.

Con los ojos extraviados, zumbándole los oídos, la infeliz volvía a cada instante la cabeza atrás, creyendo ver a sus perseguidores mucho antes de que pudiera divisarlos. En vano Héctor, al pasar por allí pocos minutos antes que ella, le había tocado con el codo y señaládola con una mirada suficientemente expresiva la puertecita donde debía llamar; atolondrada y sin tino, semejante puertecita no se presenta a sus ojos; al revés, todo se le vuelve puertas enormemente grandes, esquinas, encrucijadas; ni siquiera se

llegado se estaba componiendo una alcantarilla, y para mayor ventura de nuestro joven, los obreros en aquel instante habían dejado el trabajo para meterse en una taberna inmediata a beber y gritar con un grupo de patriotas.

La vista perspicaz de Héctor había atisbado un trozo de zanja abierta a pocos pasos de él, y aprovechando el embebecimiento con que su vecina llevaba la atención fija únicamente en el cuerpo de guardia, dejóse ir como vencido del empuje que no dejaba ella de hacer en su impaciencia por llegar al centinela, y trazando en el momento oportuno un cuarto de círculo, soltó de repente el brazo de la furia, echó la zancadilla con la presteza del rayo y la empujó al fondo de la zanja, sepultándola en una lagareta de fango.

— ¡Huid ahora vos! — dijo entonces por lo bajo a Victoria —; primera bocacalle a la izquierda, casa número 60... Esperadme allí.

La joven, gozosa y trémula como un pajarillo que hubiera logrado romper la red, voló por el mismo camino que había llevado, mientras Héctor echó también a correr calle adelante hasta doblar la esquina de otra que la atravesaba, en la cual se lanzó, desapareciendo como una saeta.

Entretanto la ciudadana, que a duras penas había podido desatascarse del pliego de lodo que la recibió en la zanja, asomaba como un polichinela su desgreñada y empedrada catadura, y gritaba hirviendo de rabia y de frío: — ¡La guardia! ¡La guardia!

Al rumor de sus voces acudieron rápidamente algunos nacionales del inmediato retén; y ella antes de pedir que la sacaran de su atascamiento, comenzó a exclamar, sacando los brazos y

terceros que hayan de sustituir a los que ya llevan actuando algún tiempo y están necesitados del descenso.

El señor Conde fué muy aplaudido al terminar su saludo y exposición.

El señor Del Solar agradeció las frases del conde de Villanueva, y como presidente de la Unión Patriótica en la provincia, expone a lo que estaba obligado como buen patriota; realizó al pueblo de Villafranca, y expuso con frases veladas por la emoción, que lo considera su pueblo porque en él se guardan las cenizas de sus antepasados, y por esto, si no tuviera para él otros reconocidos y estimables méritos, sería motivo suficiente para que las desgracias las hiciera suyas y para ser el más esforzado paladín en su defensa y el heraldo de sus grandezas. Dedicó frases de encomio para nuestro Alcalde y para su labor económica y social, y dice que por ningún concepto, por ser de todo punto inadmisibles, pueda hablarse de que el conde de Villanueva no continúe al frente de la Alcaldía hasta conseguir la completa y, por fortuna, próxima regeneración de esta hermosa ciudad.

Propone que, como prueba de cariño y en memoria de este fausto día, se regale al conde de Villanueva un bastón de autoridad entre el Ayuntamiento, Unión Patriótica y personas que quieran contribuir.

Da las gracias a todos por el amable y cariñoso recibimiento que se le ha dispensado y por las atenciones de que ha sido objeto.

El señor conde de Villanueva da las gracias al señor Del Solar por las frases que le dedica y dice que para el obsequio del bastón existe otro alcalde meritorio, como lo es don Francisco Montero de Espinosa, alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de Almodóvar, de esa gran ciudad hermana que ha de marchar a la cabeza, pero nunca distanciada de Villafranca.

En frases familiares, por el señor Gobernador civil, se hace el resumen de lo expuesto. Se congratula de que haya una ocasión más para felicitar al señor conde de Villanueva por su meritoria actuación. Acoge con entusiasmo y aplaude la idea de telegrafiar a su majestad el Rey y al excelentísimo presidente del Directorio militar. Promete venir a Villafranca de los Barros para celebrar la asamblea de las fuerzas vivas de la población como medio de facilitar, si necesario fuera, la solución de los problemas locales que pudieran afectar a la actuación de este Ayuntamiento, y la oportuna iniciativa de la suscripción para regalar dos bastones a los alcaldes de Almodóvar y Villafranca, señores don Francisco Montero de Espinosa y conde de Villanueva, será encabezada por él con la satisfacción que produce el obsequio merecido a dos íntimos amigos y poderosos auxiliares en los problemas a resolver en esta hermosa región de los Barros.

Todos son muy aplaudidos y felicitados por sus manifestaciones, dándose por terminada la agradable reunión, que bien puede calificarse de gran trascendencia para este pueblo.

Acto seguido se redactaron los telegramas para la mayordomía de Palacio y para el presidente del Directorio militar.

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día 20 del actual, se aprobó una bien documentada Memoria presentada por el secretario en cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 6.º del Reglamento de funcionarios de 23 de agosto de 1924, cuyo trabajo será publicado para llevar a conocimiento de todos las gestiones del Ayuntamiento en el ejercicio de 1924-1925 y el estado de su situación económica, como también los proyectos y estado actual de los servicios establecidos.

En la Casa Consistorial se han realizado reformas, quedando las dependencias en buenas disposiciones para el cumplimiento de los servicios, teniendo ya aprobado el proyecto de construcción de un nuevo salón de sesiones, de una sala para servicios sanitarios y curas de urgencia y otras dependencias para mejora de servicios.

Con motivo de haberse resuelto favorablemente por la Junta revisora el recurso que tenía interpuesto contra resolución del Gobernador civil en 7 de abril de 1924, que anulaba mi nombramiento de secretario en propiedad de este Ayuntamiento, cuya Junta ha acordado por unanimidad el que sea repuesto en el cargo, son muchas las felicitaciones que recibo de mis buenos y numerosos amigos. Aunque directamente lo haga, aprovecho esta ocasión para expresarle a todos mi reconocimiento y reiterarles mi amistoso e incondicional ofrecimiento. — Julián Sánchez. 26 noviembre 1925.

Fábrica de envases de cemento armado

de todas formas y cabidas para vinos, aceites, alcoholes, etcétera, sin y cristalizados en sustitución del cristal. Se garantiza su perfecto resultado por dos años. Especialidad en los depósitos sistema Bolsa-ri, revestidos de cristal o azulejos para vinos, aceites, alcoholes y demás líquidos. La casa que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. MIGUEL BORRALLO ALMENDRALEJO

A LAS SEÑORAS La casa de CARMEN GAMERO acaba de recibir una surtida y elegante colección de sombreros de todas clases, modelos de París y sombreros de fieltro. Gran novedad. Muy económicos. SAN JUAN, 4. BADAJOZ

ACADEMIA POSTAL Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Muy próximas convocatorias. Un solo suspenso en la última de oficiales. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos. Mérida.

terceros que hayan de sustituir a los que ya llevan actuando algún tiempo y están necesitados del descenso. El señor Conde fué muy aplaudido al terminar su saludo y exposición. El señor Del Solar agradeció las frases del conde de Villanueva, y como presidente de la Unión Patriótica en la provincia, expone a lo que estaba obligado como buen patriota; realizó al pueblo de Villafranca, y expuso con frases veladas por la emoción, que lo considera su pueblo porque en él se guardan las cenizas de sus antepasados, y por esto, si no tuviera para él otros reconocidos y estimables méritos, sería motivo suficiente para que las desgracias las hiciera suyas y para ser el más esforzado paladín en su defensa y el heraldo de sus grandezas. Dedicó frases de encomio para nuestro Alcalde y para su labor económica y social, y dice que por ningún concepto, por ser de todo punto inadmisibles, pueda hablarse de que el conde de Villanueva no continúe al frente de la Alcaldía hasta conseguir la completa y, por fortuna, próxima regeneración de esta hermosa ciudad.

Propone que, como prueba de cariño y en memoria de este fausto día, se regale al conde de Villanueva un bastón de autoridad entre el Ayuntamiento, Unión Patriótica y personas que quieran contribuir. Da las gracias a todos por el amable y cariñoso recibimiento que se le ha dispensado y por las atenciones de que ha sido objeto. El señor conde de Villanueva da las gracias al señor Del Solar por las frases que le dedica y dice que para el obsequio del bastón existe otro alcalde meritorio, como lo es don Francisco Montero de Espinosa, alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de Almodóvar, de esa gran ciudad hermana que ha de marchar a la cabeza, pero nunca distanciada de Villafranca. En frases familiares, por el señor Gobernador civil, se hace el resumen de lo expuesto. Se congratula de que haya una ocasión más para felicitar al señor conde de Villanueva por su meritoria actuación. Acoge con entusiasmo y aplaude la idea de telegrafiar a su majestad el Rey y al excelentísimo presidente del Directorio militar. Promete venir a Villafranca de los Barros para celebrar la asamblea de las fuerzas vivas de la población como medio de facilitar, si necesario fuera, la solución de los problemas locales que pudieran afectar a la actuación de este Ayuntamiento, y la oportuna iniciativa de la suscripción para regalar dos bastones a los alcaldes de Almodóvar y Villafranca, señores don Francisco Montero de Espinosa y conde de Villanueva, será encabezada por él con la satisfacción que produce el obsequio merecido a dos íntimos amigos y poderosos auxiliares en los problemas a resolver en esta hermosa región de los Barros. Todos son muy aplaudidos y felicitados por sus manifestaciones, dándose por terminada la agradable reunión, que bien puede calificarse de gran trascendencia para este pueblo.

Acto seguido se redactaron los telegramas para la mayordomía de Palacio y para el presidente del Directorio militar.

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día 20 del actual, se aprobó una bien documentada Memoria presentada por el secretario en cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 6.º del Reglamento de funcionarios de 23 de agosto de 1924, cuyo trabajo será publicado para llevar a conocimiento de todos las gestiones del Ayuntamiento en el ejercicio de 1924-1925 y el estado de su situación económica, como también los proyectos y estado actual de los servicios establecidos. En la Casa Consistorial se han realizado reformas, quedando las dependencias en buenas disposiciones para el cumplimiento de los servicios, teniendo ya aprobado el proyecto de construcción de un nuevo salón de sesiones, de una sala para servicios sanitarios y curas de urgencia y otras dependencias para mejora de servicios. Con motivo de haberse resuelto favorablemente por la Junta revisora el recurso que tenía interpuesto contra resolución del Gobernador civil en 7 de abril de 1924, que anulaba mi nombramiento de secretario en propiedad de este Ayuntamiento, cuya Junta ha acordado por unanimidad el que sea repuesto en el cargo, son muchas las felicitaciones que recibo de mis buenos y numerosos amigos. Aunque directamente lo haga, aprovecho esta ocasión para expresarle a todos mi reconocimiento y reiterarles mi amistoso e incondicional ofrecimiento. — Julián Sánchez. 26 noviembre 1925.

Fábrica de envases de cemento armado de todas formas y cabidas para vinos, aceites, alcoholes, etcétera, sin y cristalizados en sustitución del cristal. Se garantiza su perfecto resultado por dos años. Especialidad en los depósitos sistema Bolsa-ri, revestidos de cristal o azulejos para vinos, aceites, alcoholes y demás líquidos. La casa que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. MIGUEL BORRALLO ALMENDRALEJO

LANAS PARA COLCHONES, LAVADAS, Y EN SUCIO CONCEPCIÓN, NÚMERO 12

Almacén de armas y explosivos

Escopetas de la famosa marca Víctor Sarasqueta, modelos Hammerles, desde 165 ptas.

Artículos de viaje y sport, gramófonos y discos Artículos sanitarios

Cuartos de baño completos. Bañeras. Lavabos Bidet. Inodoros Water Toalleros. Jaboneras. Esponjeras. Espejos. Azulejos finos, lisos y biselados para cuartos de baño.

GENARO DONCEL APRES MONTERO, S BADAJOZ

Lo mejor para tejidos para cueros para revestimientos para pisos y decorados. Uralita, (Agencia de Representación) BILBAO, MADRID, BARCELONA, SEVILLA Y BADAJOZ. Se necesitan agentes en toda Extremadura

VICTIMAS Y VERDUGOS Cuadros de la revolución francesa Traducción de GABINO TEJADO

— ¡Eso es, y que luego tuviera yo el hombre en la puerta de una casa; la que sentir con Duroz... ¡Buena se pondría cuando supiera que había yo dejado plantada en medio de la calle a su novial... — ¡Dejémonos de más farsa, y a ver, te repito, si sueñas la muchacha... Párate, condenado, párate aquí mismo... Héctor respondió a este iracundo mandato echando el cuerpo adelante con toda su fuerza, y tirando del brazo de que Ana pugnaba por desasirse; al mismo tiempo se volvió a Victoria, y le dijo al oído: — ¡Preparaos a correr... A la izquierda, hacia los árboles... Esperadme allí... La situación, en efecto, había llegado a punto de que urgía buscar algún desenlace. Héctor y la ciudadana no atendían ya sino a una sola cosa: a ver si llegaba en dirección de ellos alguna patrulla o si divisaban cerca algún cuerpo de guardia; ¡él, para huirles el cuerpo; ella, para pedir auxilio. — ¡Buena broma te he dado, ciudadana!... Con poco más te hago creer a ti mismo que eres un aristócrata de siete suelas... Anda, querido, anda, que tienes razón de sobra: este es el camino más corto... Diciendo esto, la muy ladina empujó a tirar hacia adelante del brazo de Héctor, el cual había ya caído la intención de su vecina, comensando, por consiguiente, a contener la marcha, tirando hacia atrás con la misma fuerza que ella lo hacía hacia adelante. El joven no sabía adónde ir a parar esta lucha, de término ya tan inminente; pero, por fortuna suya, la mujer, que no quitaba ojo del portal en donde estaba el cuerpo de guardia, no había reparado una circunstancia que para Héctor fué todo un iris de salvación; era que en el trozo de la calle adonde había ya

señalado a las distintas direcciones que habían tomado los fugitivos: — ¡Un joven! ¡Una muchacha! ¡Dos aristócratas! ¡Dos comarros! ¡Corred, hijos míos, corred!... El lleva carmacha y gorro colorado...; no os fiéis, es un traidor... Ella lleva un vestido verde y un pañuelo azul... Echadles mano... Luego os lo diré todo... Sacadme de aquí y os esperaré en el cuerpo de guardia... ¡Pronto, pronto, corred!

Los nacionales, en efecto, apresaron a correr tras de los fugitivos; pero, por mucha que fuese su ligereza, mientras acudieron a las voces de Ana y la estuvieron oyendo dar las señas e indicar la dirección de cada uno de los jóvenes, había tenido Victoria tiempo suficiente para tomar a sus perseguidores una razonable delantera. Con algo más de serenidad, la pobre muchacha hubiera podido llegar muy holgadamente al número 60; pero el ansia misma que llevaba por encontrarle, junto con el terror que la inspiró el ruido de pasos y voces que gritaban detrás de ella; ¡a esa, a esa!, la perturbó de tal modo, que por más que miraba y remiraba, el bienhadado número 60 no parecía.

Con los ojos extraviados, zumbándole los oídos, la infeliz volvía a cada instante la cabeza atrás, creyendo ver a sus perseguidores mucho antes de que pudiera divisarlos. En vano Héctor, al pasar por allí pocos minutos antes que ella, le había tocado con el codo y señaládola con una mirada suficientemente expresiva la puertecita donde debía llamar; atolondrada y sin tino, semejante puertecita no se presenta a sus ojos; al revés, todo se le vuelve puertas enormemente grandes, esquinas, encrucijadas; ni siquiera se

llegado se estaba componiendo una alcantarilla, y para mayor ventura de nuestro joven, los obreros en aquel instante habían dejado el trabajo para meterse en una taberna inmediata a beber y gritar con un grupo de patriotas. La vista perspicaz de Héctor había atisbado un trozo de zanja abierta a pocos pasos de él, y aprovechando el embebecimiento con que su vecina llevaba la atención fija únicamente en el cuerpo de guardia, dejóse ir como vencido del empuje que no dejaba ella de hacer en su impaciencia por llegar al centinela, y trazando en el momento oportuno un cuarto de círculo, soltó de repente el brazo de la furia, echó la zancadilla con la presteza del rayo y la empujó al fondo de la zanja, sepultándola en una lagareta de fango.

— ¡Huid ahora vos! — dijo entonces por lo bajo a Victoria —; primera bocacalle a la izquierda, casa número 60... Esperadme allí. La joven, gozosa y trémula como un pajarillo que hubiera logrado romper la red, voló por el mismo camino que había llevado, mientras Héctor echó también a correr calle adelante hasta doblar la esquina de otra que la atravesaba, en la cual se lanzó, desapareciendo como una saeta. Entretanto la ciudadana, que a duras penas había podido desatascarse del pliego de lodo que la recibió en la zanja, asomaba como un polichinela su desgreñada y empedrada catadura, y gritaba hirviendo de rabia y de frío: — ¡La guardia! ¡La guardia!

Al rumor de sus voces acudieron rápidamente algunos nacionales del inmediato retén; y ella antes de pedir que la sacaran de su atascamiento, comenzó a exclamar, sacando los brazos y

El Museo de Guadalupe

Como la mejor contestación al admirable artículo de don Adelardo Covarsí, que vió la luz en el número extraordinario del CORREO DE LA MAÑANA...

Cómo surgió la idea del Museo de artistas extremeños

Ya que no se me ocurrió divulgar cuando salieron a luz (en el número de la revista El Monasterio de Guadalupe correspondiente al mes de junio de 1923)...

«Los museos del monasterio de Guadalupe»

Muy reverendo padre fray Carlos G. Villacampa, director de la revista El Monasterio de Guadalupe.

Mi respetable y admirado amigo: De mi visita a ese monasterio, con la Sociedad Española de Excursiones, he sacado la impresión de que no será fácil hallar en toda la redondez de la tierra una imagen más milagrosa que la que se venera en esa pequeña villa...

«La inauguración de este Museo podría coincidir con la de los salones en que, según mis noticias, van a instalarse vuestras reverencias las vitrinas en que se exhibirán, de aquí en adelante, todos esos admirables ornamentos sagrados.»

«La antigua Biblioteca, hoy fusionada en parte con la provincial de Cáceres y en parte en poder de particulares, podría ser recuperada y enriquecida, a la vez, con las de Autores extremeños y de Obras que tratan de Extremadura, que logró reunir mi ilustre antecesor el citado señor Barrantes, cuyos herederos no creo que se resistiesen a facilitarlas, aunque no fuese más que en calidad de depósito y para su mejor custodia.»

«Los libros que están en Cáceres volverían a su procedencia en cuanto la Comunidad lo solicitara del Ministerio de Instrucción pública (3), y en cuanto a las publicaciones modernas, no habrá escritor extremeño que no mande las suyas a la menor indicación.»

«Y puestos a enriquecer esa deseada exposición permanente de nuestra patria chica, ¿por qué no había de fundarse también en esos claustros un gran Museo de Historia Natural de la región, donde se exhibieran muestras de nuestras variadas Gea, Flora y Fauna, encargando de su formación al catedrático de Geología geonástica y estratigráfica de la Universidad Central, don Eduardo Hernández Pacheco, amante, como pocos, del solar paterno?»

«El monasterio de Guadalupe debe ser el estuche donde se guarde y se muestre, como en sublime síntesis, un compendio de toda Extremadura, de sus artes, de su industria, de su agricultura, de su historia, de su bibliografía, para que los españoles de las otras regiones, los americanos, los ingleses y los extranjeros todos que visiten el glorioso monumento puedan apreciar, en una visión de conjunto, cuanto ha sido, es y significa la región extremeña.»

«Un Museo de Pinturas y Esculturas de artistas extremeños, aumentaría los atractivos de esa casa.»

«Zurbarán no debe de estar solo, y nada tan fácil como hacerle acompañar por todos sus colegas paisanos antiguos y modernos. Uno de nuestros grandes pintores del día, Adelardo Covarsí, el que, con el sublime Eugenio Hermoso, marcha a la cabeza de los actuales coterráneos, ha sabido organizar en Badajoz el primer Museo de Bellas Artes con que cuenta Extremadura. ¿Por qué no habíamos de encargarle que organizase otro igual, y a ser posible más extenso, en algunos de los grandes salones de ese monasterio? El conoce a todos los pintores y escultores contemporáneos que han nacido en nuestra región; no le será difícil pedir a los más notables una obra acabada, la mejor que pudiera hacer y que mejor demostrase la altura a que raya cada uno, y el mismo Covarsí, y con Covarsí todos los franciscanos de España, desde sus respectivos conventos, podrían dirigirse a los poseedores de obras de Morales, de los hermanos Agustín y Juan del Castillo, de Nicolás Mejía, de Checa y de los otros grandes maestros que florecieron en los pasados siglos, para que, donadas o en calidad de depósito, remitieran a Guadalupe las que tuviesen a bien, las que serían expuestas con los correspondientes carteles que indican los nombres de sus propietarios o de sus donantes. Y para obviar las dificultades de los envíos directos a ese monasterio, podría invitarseles a todos, a los artistas modernos y a los poseedores de cuadros y esculturas de los antiguos, a que los depositaran en los conventos franciscanos más próximos a los lugares de sus residencias, para que estos conventos se encargaran de enviarlos ahí. En Madrid, podrían entregárselos, con toda clase de garantías, en el de San Fermín de los Navarros, y en Sevilla, en el de San Buenaventura (1).»

«La inauguración de este Museo podría coincidir con la de los salones en que, según mis noticias, van a instalarse vuestras reverencias las vitrinas en que se exhibirán, de aquí en adelante, todos esos admirables ornamentos sagrados.»

«Nuestra historia no podría estar representada por una colección de retratos de los antepasados que más se han distinguido en la religión, en las armas, en las ciencias, en las letras y en las artes?»

«Un Museo arqueológico para mostrar al visitante los rastros de las razas que han poblado el patrio suelo, tampoco estaría de más, y para constituirlo bastaría pedir a los de Badajoz, Cáceres, Almendralejo, Mérida, Villafraña y a todos los otros, oficiales y particulares, de los pueblos de ambas provincias, un ejemplar de sus objetos, duplicados que no tendrían inconveniente en remitir y proporcionarían a los historiadores abundante material de estudio.»

«Todo lo expuesto es de posible realización, con un poquito de voluntad y un muchito de constancia, pero como no sería razonable hacerlo todo de una vez, acometamos primero la formación del Museo de Bellas Artes extremeño, encomendando a Covarsí (6) la realización de esta empresa.»

Iniciela y protégela vuestra reverencia y cuente, para servirle en ella, con el humilde lego, que besa su mano, José Cascales Muñoz, cronista de Extremadura.»

«Carta abierta Señor don José Cascales Muñoz, cronista de Extremadura. Muy señor mío y querido amigo: ¿Qué comentario le he de hacer yo a su hermoso artículo? No encuentro otro que el de la aprobación y el aplauso. Diré más: Extremadura, que confió a usted la delicada misión de escribir sus anales, ha hablado por boca de su cronista.»

«Dice usted que el monasterio de Guadalupe debe ser el estuche donde se guarde y se muestre, como en sublime síntesis, un compendio de toda Extremadura, y tiene usted razón que le sobra, pues la Religión, la Historia y el Arte reclaman para el monasterio ese puesto de honor, y hoy más que nunca.»

«Hace ya algún tiempo que los franciscanos venimos acariciando la idea de formar aquí un Museo de arte que, por la calidad y cantidad de sus obras, acreciente el justo renombre que hoy disfruta Guadalupe en España y en el extranjero; fíjese, pues, querido amigo, si aplaudiremos con toda nuestra alma sus iniciativas, que se extienden a todas las manifestaciones de la vida extremeña...»

«Cuenta usted, pues, con nuestra aprobación y nuestro apoyo, ya que somos los primeros interesados en que Guadalupe vuelva a ser centro y corazón de Extremadura.»

«Su nombre y el de los señores don Eduardo Hernández Pacheco, don Adelardo Covarsí y don Eugenio Hermoso, son para nosotros la mayor garantía de éxito. Indudablemente, los buenos extremeños cooperarán con su dinero y su entusiasmo a esta obra magna, patrocinada por los grandes prestigios de Extremadura, que, en unión de otros muchos que en la actualidad simpatizan con la idea, nos ayudarán a llevarla a cabo.»

«¡Quiera Dios y la milagrosa Virgen de Guadalupe que pronto sean consoldadoras realidades sus bellos proyectos! Así lo desea y se pone en absoluto a su disposición su afectísimo amigo, admirador y capellán, que estrecha su mano, Fr. Carlos Gil Villacampa, O. F. M.»

«Real monasterio de Guadalupe, 30 de junio de 1923.»

Farmacia OLGADO Plaza de la Soledad, 23. Medicamentos químicamente puros. Especialidades de todas clases. Aguas minerales. Material aséptico y ortopedia. Precios económicos. Elaboración esmerada. Teléfono núm. 35



VELIE 6 CILINDROS AVIACION El motor VELIE, Tipo de Aeroplano, merece el estudio especial de toda persona interesada en mecánica de automóviles. Es bien sabido en círculos de ingeniería que el motor de un aeroplano debe ser perfecto. Se logró por fin una construcción de absoluta seguridad que rindiera un servicio largo sin que precisara constante atención; VELIE ha adoptado este mismo tipo de motor en seis cilindros para todos los automóviles de su producción. Todas las características de un motor de aeroplano se encuentran en él. Válvulas a la cabeza, porque producen mecanismo y economía. Lubricación a presión, que asegura toda pieza móvil; cojinetes de la cabeza de las bielas y de las bielas de tamaño extraordinario, para eliminar toda vibración y prolongar la vida del motor. Un motor de este tipo es silencioso aun después de muchos años de grandes servicios. Representante general: M. OLLEROS San Juan, 12 BADAJOZ

Apostilla al Museo de los artistas extremeños

Para que no quede lugar a duda de la improcedencia de pedir que los frailes compren los cuadros y las esculturas que deban figurar en el Museo, conviene que los que tal hayan deseado tengan en cuenta esta reflexión: ¿Será lógico que los inquilinos de una vivienda, tras de no pagar al casero, exijan a éste que encima les diese de comer? Pues tal es el caso de los que sueñan con el dinero. Nos ofrecen los franciscanos uno de los salones del monumento más visitado de España, para que, en una exposición permanente, exhibamos a la admiración de los turistas las obras de nuestros artistas, sin cobrarnos ni un céntimo de alquiler por el disfrute de dicho salón, y pretendemos que nos paguen las obras que no nos han pedido, sino que somos nosotros (o por lo menos varios amigos y yo) los que deseamos llevarlas, con el deseo de honrar a la patria chica.

Los que no quieren enviar sus obras que no las envíen, que nadie les matará por ello, y los que se empeñen en que se las paguen, que se esmeren en ellas, para que se las compre el Estado, al premiarlas en las Exposiciones nacionales, y desde entonces figurarán en nuestro Museo.

«Carta abierta Señor don José Cascales Muñoz, cronista de Extremadura. Muy señor mío y querido amigo: ¿Qué comentario le he de hacer yo a su hermoso artículo? No encuentro otro que el de la aprobación y el aplauso. Diré más: Extremadura, que confió a usted la delicada misión de escribir sus anales, ha hablado por boca de su cronista.»

«Dice usted que el monasterio de Guadalupe debe ser el estuche donde se guarde y se muestre, como en sublime síntesis, un compendio de toda Extremadura, y tiene usted razón que le sobra, pues la Religión, la Historia y el Arte reclaman para el monasterio ese puesto de honor, y hoy más que nunca.»

«Hace ya algún tiempo que los franciscanos venimos acariciando la idea de formar aquí un Museo de arte que, por la calidad y cantidad de sus obras, acreciente el justo renombre que hoy disfruta Guadalupe en España y en el extranjero; fíjese, pues, querido amigo, si aplaudiremos con toda nuestra alma sus iniciativas, que se extienden a todas las manifestaciones de la vida extremeña...»

«Cuenta usted, pues, con nuestra aprobación y nuestro apoyo, ya que somos los primeros interesados en que Guadalupe vuelva a ser centro y corazón de Extremadura.»

«Su nombre y el de los señores don Eduardo Hernández Pacheco, don Adelardo Covarsí y don Eugenio Hermoso, son para nosotros la mayor garantía de éxito. Indudablemente, los buenos extremeños cooperarán con su dinero y su entusiasmo a esta obra magna, patrocinada por los grandes prestigios de Extremadura, que, en unión de otros muchos que en la actualidad simpatizan con la idea, nos ayudarán a llevarla a cabo.»

«¡Quiera Dios y la milagrosa Virgen de Guadalupe que pronto sean consoldadoras realidades sus bellos proyectos! Así lo desea y se pone en absoluto a su disposición su afectísimo amigo, admirador y capellán, que estrecha su mano, Fr. Carlos Gil Villacampa, O. F. M.»

«Real monasterio de Guadalupe, 30 de junio de 1923.»

«Carta abierta Señor don José Cascales Muñoz, cronista de Extremadura. Muy señor mío y querido amigo: ¿Qué comentario le he de hacer yo a su hermoso artículo? No encuentro otro que el de la aprobación y el aplauso. Diré más: Extremadura, que confió a usted la delicada misión de escribir sus anales, ha hablado por boca de su cronista.»

«Dice usted que el monasterio de Guadalupe debe ser el estuche donde se guarde y se muestre, como en sublime síntesis, un compendio de toda Extremadura, y tiene usted razón que le sobra, pues la Religión, la Historia y el Arte reclaman para el monasterio ese puesto de honor, y hoy más que nunca.»

«Hace ya algún tiempo que los franciscanos venimos acariciando la idea de formar aquí un Museo de arte que, por la calidad y cantidad de sus obras, acreciente el justo renombre que hoy disfruta Guadalupe en España y en el extranjero; fíjese, pues, querido amigo, si aplaudiremos con toda nuestra alma sus iniciativas, que se extienden a todas las manifestaciones de la vida extremeña...»

«Cuenta usted, pues, con nuestra aprobación y nuestro apoyo, ya que somos los primeros interesados en que Guadalupe vuelva a ser centro y corazón de Extremadura.»

«Su nombre y el de los señores don Eduardo Hernández Pacheco, don Adelardo Covarsí y don Eugenio Hermoso, son para nosotros la mayor garantía de éxito. Indudablemente, los buenos extremeños cooperarán con su dinero y su entusiasmo a esta obra magna, patrocinada por los grandes prestigios de Extremadura, que, en unión de otros muchos que en la actualidad simpatizan con la idea, nos ayudarán a llevarla a cabo.»

«¡Quiera Dios y la milagrosa Virgen de Guadalupe que pronto sean consoldadoras realidades sus bellos proyectos! Así lo desea y se pone en absoluto a su disposición su afectísimo amigo, admirador y capellán, que estrecha su mano, Fr. Carlos Gil Villacampa, O. F. M.»

«Real monasterio de Guadalupe, 30 de junio de 1923.»

«Carta abierta Señor don José Cascales Muñoz, cronista de Extremadura. Muy señor mío y querido amigo: ¿Qué comentario le he de hacer yo a su hermoso artículo? No encuentro otro que el de la aprobación y el aplauso. Diré más: Extremadura, que confió a usted la delicada misión de escribir sus anales, ha hablado por boca de su cronista.»

«Dice usted que el monasterio de Guadalupe debe ser el estuche donde se guarde y se muestre, como en sublime síntesis, un compendio de toda Extremadura, y tiene usted razón que le sobra, pues la Religión, la Historia y el Arte reclaman para el monasterio ese puesto de honor, y hoy más que nunca.»

«Hace ya algún tiempo que los franciscanos venimos acariciando la idea de formar aquí un Museo de arte que, por la calidad y cantidad de sus obras, acreciente el justo renombre que hoy disfruta Guadalupe en España y en el extranjero; fíjese, pues, querido amigo, si aplaudiremos con toda nuestra alma sus iniciativas, que se extienden a todas las manifestaciones de la vida extremeña...»

«Cuenta usted, pues, con nuestra aprobación y nuestro apoyo, ya que somos los primeros interesados en que Guadalupe vuelva a ser centro y corazón de Extremadura.»

NOTICIAS

Madrinas de guerra.—Nos escriben solicitando madrinas de guerra Felipe Salguero Frutos y Pablo Martínez de la Hoz, sargentos del grupo de fuerzas Regulares indígenas de Melilla, número 2, ametralladoras del tercero, destacados en Axdir, y José Soto Montero, del Tercio de Extranjeros, 2.ª legión, 5.ª bandera, 17.ª compañía (Ceuta).

Se necesita ama de cría. Razón, Montsino, 25, 2.ª, derecha. Se vende la montanera de la dehesa «Navavacas», término de Mérida, situada entre Cordobilla de Lácar y Puebla de Obando. Para tratar con don Antonio Pinilla, en Montijo, o en la misma finca.

Para siembra.—Habas mazaganas sin negras ni podridas. Razón, Ángel Capella, De Gabriel, 13, despacho de pan, o en la Administración de este periódico.

Garbanzos superiores, 85 céntimos kilo. Casa Gujjarro. San Juan, número 44. Teléfono 106.

Se ofrece un ama de cría, soltera, primeriza, de diecinueve años. Concepción, 90.

Dependiente de farmacia se precisa para la de don Juan Camacho, en Cumbres Mayores (Huelva). Diríjanse con buenos informes y pretensiones.

MARMOLES JOSÉ ALMENDROS LÁPIDAS PANTEONES BADAJOZ

Doctor J. García Herrero. Tiene a bien comunicar a su distinguida clientela que su consultorio queda cerrado hasta el día 1.º del próximo mes de noviembre.

Un pueblo alarmado por la presencia de unos sospechosos. Ante la primera autoridad local ha sido denunciada la presencia de una partida de vidvidores de mala fe que, aprovechándose de las noches de escasa luna, limpian los bolsillos de los transeúntes.

Tienen estos profesionales su campo de acción en los trayectos de esquina de la calle Sánchez Arjona a la del Hospital, sirviéndole de refugio los muros de la iglesia.

La fantasía popular asegura que el último golpe intentaron darle en la ventana del célebre Marcelino, atraco que evitó, según nos informan, el industrial de esta plaza don Saturno Sancho Montero.

Que el servicio especial montado por el celoso y culto alcalde de esta localidad, don Juan Romero Hidalgo, triunfe, hemos de celebrar.

Petición de mano Ha sido pedida la mano de la señorita Pilar Cerrato Barraquán para nuestro buen amigo don Julián Tobalo, secretario de este Ayuntamiento.

LA ECONOMICA FUNERARIA SERVICIO ECONOMICO SERVICIO ESMERADO SERVICIO PERMANENTE MIGUEL TIRADO Salmerón, 10 Teléfono 557 Badajoz

Arrendamiento de finca rústica Se arrienda desde el próximo San Miguel la finca denominada «La Prada», sita en este término municipal, destinada a labor. Para tratar en esta capital con don Gabriel Rodríguez Barrantes, calle de San Juan, 42, principal.

DR. PIQUERO OCULISTA ULTIMOS ADRIANTOS DE LA ESPECIALIDAD De once a una y de cuatro a seis Mérida

«La Competidora» Coloniales.—Benegas, 15 Garbanzos riquísimos, 0'85 kilo. Petróleo, 0'85 litro. Azúcar de terrón superior, 1'85 kilo.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO) 28, 1'30 h.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

Parte oficial de Marruecos El parte oficial de Marruecos recibido hoy en la Presidencia, dice así: Sin novedad en las zonas del protectorado.

De Africa

Una carta de Alfredo Garrido

El cronista en Marruecos de CORREO DE LA MAÑANA, el valeroso legionario extremeño que suspendió el envío de sus interesantes escritos, se encuentra en el Hospital de Melilla. Le deseamos que su salud se restablezca pronto. He aquí la carta y los versos que nos envía.

Señor don José López Prudencio: La guerra, esta guerra cuyo término tan ansiado es de todos y por todos no me ha permitido seguir mis crónicas en ese diario, pues desde mi última, firmada el 22 de septiembre en Morro Nuevo, un día de la lucha, otro el excesivo trabajo para la fortificación de lo conquistado y luego la fatalidad me han imposibilitado para seguir dando detalles a los lectores del CORREO DE LA MAÑANA de lo ocurrido desde Morro Nuevo al Amekran, Aixdir, La Rocosa y Casa Mata, y, sobre todo, me han imposibilitado de poder hablar a su debido tiempo de la gloriosa muerte del heroico Rodríguez Becansa, de Bescansa, como le llamaban sus íntimos; y luego del brillante comportamiento del bravo pacense, teniente del Tercio señor Carracedo, y más tarde de la sangre vertida en las faldas de Rocosa Sur por el valiente capitán, extremeño también, Folgado Alfonso; pero no fue mi la culpa, pues sabido es que «el hombre propone y Dios dispone».

Ahora y desde la sala de este Hospital, donde creo he de tener para días, procuraré no dejar un solo día de enviar mi acostumbrada crónica, y hasta mañana, en que será la primera.

En los valles y en las lomas, envidiosas de mis galas se estremecen las palomas si levanto aura de aromas con las alas.

Ve el ruiseñor mi hermosura, gala y prez de la campiña, y en sus irinos asegura que una alondra es una niña de alma pura.

Huye el céfiro adormido de besar los senos rubios del jazmín recién nacido, por bañarse en los efluvios de mi nido.

Coronados de fulgores suelta el aura sus querubes, y apenas besa las flores, vuelo y canto entre las nubes mis amores.

¿Quién al ver que en raudos giro persiguiendo me levanto rayos de ópalo y zafiro... no ambiciona...? Sonó un tiro, cesó el canto.

Fuñ al rosal, lo hallé sombrío: ni un arpegio, ni una nota, y ¡oh rigor del hado impío! ¡Entre el musgo una ala rota y arriba... el nido vacío!

ALFREDO GARRIDO, Bordo del barco-hospital Barceló, 21 de octubre 1925.

SALON ROYALTY

Hoy a las seis y media y diez y media de la noche.

SU EXCELENCIA «EL BOTINES» deliciosa comedia cómica, interpretada por artistas de la Comedia Francesa.

Mañana, en funciones aristocráticas.

LA REINA VIRGEN monumental film histórico. Pronto.

LA HIJA DEL CORREGIDOR por Algabeno.

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 27:

Nacidos.—Lucía Pintado Durán. San Atón, 71.

Maximina Pintado Durán. San Atón, 71.

Vicente Sánchez Losada. Arco-Aguero, 10.

Marcos Sanguino García. Doctor Lobo, 14.

Antonia Gaitán García. Plaza Alta, 2.

Mercedes Meléndez Izquierdo. Morales, 83.

Fallecidos.—Francisco Uceda Gil de Escobar, de setenta años, broncopneumonia crónica. Menacho, 11.

Francisca María Raposo, de dos meses, gastroenteritis. Joaquín Sama, 22.

Cada cual tiene sus defectos

Las lámparas TUNGSRAM genuinas (Budapest), monováticas medio vatio, Opalina especiales para iluminaciones novedad (en derivación esféricas 25/30 m/m. diámetro) auto, etc., no los tiene, porque son perfectas. Insistid en la marca **TUNGSRAM** (Budapest), exigiéndola a su proveedor o a

MONTERA, 10.—MADRID

HOTEL DUÑAITURRIA

Teléfono 29-49 s.

PLAZA DEL ANGEL, 15 y 14.—MADRID

PENSION DESDE 10 PTAS.

HACIENDA

Hoy se ponen al pago los siguientes: Don José Gutiérrez, 993'05 pesetas; don Fernando Montero, 360; señor depositario pagador, pesetas 245.876'23.

SERVICIO PÚBLICO

DE AUTOMÓVILES ENTRE LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN-ESTACIÓN FERROCARRIL

Empresa Gabino Sánchez HORARIOS

MAÑANA.—Salida: 7'10, 7'30, 7'50, 9, 9'15, 10'50 y 10'45.

Regreso: 7'30, 7'45, 8'25, 9 y 9'25.

TARDE.—Salida: 5'15, 5'50, 5'55, 5, 5'50, 6'50 y 7.

Regreso: 5'30, 5'45, 4'25, 5, 6, 7'40 y 8.

PRECIOS

De la plaza de la Constitución a la Estación, 0'40; de Palmas a la Estación, 0'25 y viceversa.

Servicios especiales de transportes de viajeros en auto-ómnibus para bodas, jiras campestres, etc., a precios convencionales. Se reciben los avisos en la Peña Civil y Abril, números 4 y 6.

INSTRUCCION PUBLICA

Sección administrativa de Primera enseñanza

La Dirección general de Primera enseñanza devuelve la instancia de la maestra de Táliga, doña Antonia Trujillanos, para que se le conceda expediente de sustitución.

—Doña Teresa Exojo Durán, de Acedera, solicita un mes de licencia por enfermedad.

—Doña Eulalia Morales Echeverry, de Jerez, como viuda del que fué maestro de Zahinos, don Manuel Salguero, solicita se abra información testifical de herederos para el cobro de devengos de su esposo.

—Don Pedro Muñoz Molleja, doña Petra Leonor Becerra y don José Larios Pérez, de Fuente del Maestro, comunican las clausuras de sus escuelas, a causa de epidemia.

—El alcalde de Puebla de la Reina remite certificación y copia del título de posesión de doña María del Carmen Barragán.

—Don Enrique Miguel Sánchez, de Valencia del Ventoso, comunica su toma de posesión, verificada el 11 del actual.

HARINERA EXTREMEÑA S. L. BADAJOZ

En el Molino de Fuente Nueva se venden los 100 kilos de harina de cebada a 40 pesetas sin saco y se moltura toda clase de piensos a 0'75 pesetas la fanega.

Los baldíos de Alburquerque

En nuestra información del domingo pasado dijimos que el señor Gobernador había hecho entrega al Ayuntamiento de Alburquerque de los baldíos del referido pueblo, cuyos terrenos pasan a ser propiedad del vecindario. Indudablemente el concepto no estaba bien expresado, y mejor informados hoy nos complacemos en aclararlo en el sentido de que el acto a que nos referíamos fué la entrega al señor alcalde de Alburquerque, en representación del Ayuntamiento, de la administración del arbolado de dichos baldíos.

Nos es grato hacer esta aclaración para evitar torcidas interpretaciones, y sobre todo para cumplir fielmente nuestro deber de información para con nuestros lectores.

SOCIEDAD

Viajeros

Para incorporarse al regimiento de Vitoria, marchó ayer a Ceuta el suboficial de Villarrobledo don Pedro Jacinto Merino.

—Regresó de Llerena y Huelva nuestro querido y particular amigo don Manuel Ballesteros de Miguel.

—Para vestir elegante, Sastrería de Rojas. Plaza de la Soledad, 19 y 20.

SANCHO NEVADO BEJARANO

Medicina general. Electricidad y Rayos X con aparato transportable al domicilio del enfermo. Consulta, de doce a dos. Arco-Aguero, 12, bajo.

Información militar

El Gobernador militar sale para Cáceres

Hoy marcha a Cáceres en automóvil el gobernador militar interino señor De la Dehesa, acompañado de su ayudante y del teniente coronel de Estado Mayor señor Luque.

Asistirá al banquete que en el cuartel Infanta Isabel se dará en honor del presidente del Directorio general Primo de Rivera, regresando a Badajoz en el día de hoy.

Licenciamiento de reclutas

En cumplimiento de una orden telegráfica del Capitán general de la primera región, se ha dispuesto el licenciamiento de los soldados de licencia ilimitada que formaban las compañías que estaban preparadas para ir a Africa.

Reducción del tiempo en filas

Se concede acogerse a los beneficios del artículo 394, reducción del tiempo de servicio en filas, al mozo del actual reemplazo Modesto Ramón.

ELECTRICIDAD

Llamo la atención del público en general examinen los materiales y precios que esta casa expende:

Flexibles de 5/10, a 0'15 el metro.

Idem de 7/10, a 0'18 el »

Idem de 10/10, a 0'30 el »

Interruptores varios modelos, a 0'75 uno.

Portalámparas rosca universal, a 0'60 uno.

Idem de bayoneta idem, a 0'70 uno.

Portatulpas varios modelos, a 0'45 uno.

Enchufes pared completos, a 1'00 uno.

Contacto tapa de níquel, a 0'40 uno.

Tablillas y racores de madera, a 0'05 uno.

Aisladores de porcelana, a 2'00 el ciento.

Para partidas de más de diez piezas y por rollos de flexibles, se hacen descuentos sobre los precios indicados.

Exposición SOLIS

Plaza de la Constitución, núm. 10

Teléfonos 283 y 529

PEREGRINACIÓN EXTREMEÑA A GUADALUPE

Ayer mañana, a la hora puntual, seis y treinta, salieron de la plaza de San Juan, de esta ciudad, los automóviles, después de haber tomado en ellas sus plazas los peregrinos, enfocando hacia la carretera de Mérida.

Durante el día se recibieron noticias de Mérida, Trujillo y Logroñán, que señalaban el entusiasmo que existía en todos los pueblos de la ruta para ver pasar a la caravana y saludar a los peregrinos.

Reina la mayor alegría entre los expedicionarios.

OCULISTA

DOCTOR RAFAEL MARTINEZ

MEDICO MILITAR

Plaza la Constitución, 4, pral

Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7

Venta de dehesa

En el término de Solana de los Barros se vende la llamada «Cabrerizas y Mayordomo», de cabida de 230 a 240 fanegas; es toda de labor con algunas chaparras; tiene buen cortijo, sitio pintoresco y agua abundante; linda con la carretera de Almendralejo a Badajoz. Para tratar, con don Jesús García González. (Iglesia, 2).—Solana de los Barros.

AUTOMOVILES STUDEBAKER CADILLAC Y OLDSMOBILE

Antonio Nevado. Muñoz Torro. 5. Exposición: plaza de Isabel la Católica, 17.

Tintorería Francesa

Se tinte toda clase de ropa. Limpieza a seco.

Salmerón, 18 y 20.—Badajoz.

DE ARTE

EXPOSICIÓN VIRGILIO

Antes de ser inaugurada la Exposición (que tan admirablemente va a ser instalada en Badajoz), me voy precisado a dar cuenta a la afición extremeña de un artista refinado, consciente, digno de irrefectibles alabanzas. Basta hojear el catálogo de la en breve Exposición.

El catálogo es algo más de una promesa. Resume en sus páginas los diversos aspectos del artista y acentúa la curiosidad de contemplar sus obras por la diversidad de emociones y de recuerdos que surgen en el espíritu.

Después, ya frente a frente de los óleos, de las acuarelas, dibujos y aguafuertes que el pintor Virgilio Máximo Gómez presentará en Badajoz, precisa nuestras emociones y se acusarán con nombres y tendencias los recuerdos.

Lo que caracteriza preferentemente el arte de Virgilio es la pincelada amplia, suelta, que, al abocetar, presta carácter definitivo al cuadro apenas comenzado.

Esta rapidez en manchar lienzos la dominan y poseen pocos como Virgilio Máximo y le presta a sus figuras de gitanas, zingaras y húngaras, que con tanta preferencia a otros asuntos interpreta, una vida y animación extraordinarias.

La obra cumbre de espontaneidad es el retrato del notable dibujante Sánchez de Miranda, que puede contemplarse en su coquetón estudio; es acogidísimo por la opinión de profesionales y aficionados.

Es un retrato en el que no se sabe qué admirar más, si la riqueza y brillantez del colorido, la armonía y equilibrio de la composición, la delicadeza sentimental de la idea conceptiva, o la soltura y rapidez de la ejecución.

En una palabra, Virgilio es, ante todo, un gran retratista. Sufre y goza la misma preocupación de producir obras agradables, elegantes, reposadas y luminosas de los pintores de Renacimiento. Ama las telas suntuosas, los acordes pomposos de color, la serenidad lineal, las joyas, los encajes y los desnudos. Trata las masas como si las moldeara y se adivina en la complacencia de las pinceladas el deleite físico al arrugar las ropas del modelo o al encontrar una armonía de desarmónicos tonos para llevarla después al lienzo.

Ante las obras coloristas de Virgilio, se funden otras sensaciones a las visuales. Huecen a frutas sazonadas, sueñan a acordes musicales, aflojan los nervios en una lánguida y penetrante voluptuosidad.

Claro es que para darse cuenta de que la obra pictórica invade otros senderos de la sensibilidad que los reservados a la pintura, es preciso una sutil agudización de todos nuestros sentidos; una total vibración de todas nuestras facultades sensoriales y sensuales. Pero la pintura de Virgilio es tan refinada, tan depurada, realiza de tal modo el ideal moderno de lo que debe ser el arte, que bien pobre espíritu ha de ser el que no se sienta agitado por una dulce inquietud donde palpita el deseo de una liberación de lo cotidiano y de lo vulgar a que estamos condenados.

En los dibujos coloreados persiste la misma orientación, idéntico buen gusto e igual riqueza cultural.

de técnica. En los dibujos a pluma, la línea ondulada o cae rígida con cierta espiritualidad femenina. No de procedimiento—entiéndase—esta femineidad, sino de deleite en el dibujante al trazarlo. En cambio las aguafuertes son vigorosas, rotundas, con una fuerte y fiera impresión de zarzapalo.

¿Cómo es posible, pues, que un artista dé tan opuestas notas y las dé siempre bien? ¿Cómo es posible que la misma diversidad de ejecución exista en los motivos interpretados?

Eso ya no es posible afirmarlo. Virgilio, ni es original, ni es personal. Es algo más y es bastante menos que eso.

Se trata de un formidable, de un estupendo colorista que ha viajado mucho, que ha visto mucha pintura, que ha podido—por medio de fortuna—sustrarse a la agotadora y anuladora lucha por el hombre y por el pan, y que ha tenido el buen gusto de asimilarse únicamente lo que merecía ser asimilado.

Esta cualidad de elegir bien la influencia la poseen muy pocos.

Los recuerdos a que nos referíamos antes son siempre recuerdos de buenos pintores, de excelentes dibujantes, demaravillosos aguafuertistas.

Son los nombres de Franck Braugwyn, de Gustavo Moerau, de Adolfo Münser, de Gustavo Klaut, de Willmner, incluso de nuestro compatriota Anglada; son las huellas del malogrado y admirable Aubrey Beardsley, del yanqui Joseph Pothuill, del italiano Alberto Martini que interpretara a Poe, a Mallarmé, a Baudelaire. Y hay finalmente cabezas de mujer en sus dibujos que nada tienen que envidiar en gentil figura a la de La Tour.

Porque este artista que ahora surge en España adquiriendo el derecho a figurar entre los maestros ya consagrados, une como esos otros artistas que me acudieron a los puntos de la pluma, el sentido literario con la técnica pictórica.

Es decir: no se trata de un imaginativo sin educación, de un instintivo sin freno cerebral, o de un luminista, nada más que luminista, como la mayor parte de los pintores españoles. Ni es tampoco uno de esos pobres diablos que confundían la personalidad con la pobreza colorista y la monotonía lineal.

La misma selección de influencias artísticas se le nota de influencia literaria. Y, sobre todo, por encima de la cultura, por sobre la sabiduría indiscutible, poderosa, de su técnica, está en el temperamento.

Un temperamento de pintor, como muy pocos de los contemporáneos; unas condiciones excepcionales de colorista y una desdenosa pero cortés indiferencia para los triunfos relativos de medallas, Jurados, pensiones y ventas lamentables que caracteriza la vida artística de España.

Por esto debemos agradecerle que celebre una Exposición de Badajoz; para que la opinión empiece a educarse y a orientarse respecto a lo que debe ser la pintura, y para que no se deje engañar por falsos ídolos que parecen rebeldes y arbitrarios a los ojos de los indocumentados.

JUAN CANÓNICO.
Emérita Augusta, octubre, 1925.

LA CUBANA

Gran Confitería

Especiales Buñuelos de Viento y Huesos de Santo. Todos los domingos Pasteles de Carne y nueva pastelería.

Francisco Pizarro, 15 y 17.—Badajoz

PEDRO GARCIA BARROSO

MEDICO DENTISTA

Consulta, de nueve a doce y de cuatro a siete, en su residencia permanente, Santa Eulalia, 70, piso alto.—MÉRIDA.

Misión sagrada

El padre que vigila la salud de su familia, cumple esa misión y mayormente cuando está convencido de que el famoso Jarabe de Hipofosfitos Salud da resultados sorprendentes contra la pobreza de la sangre, la anemia, la tuberculosis y el raquitismo. El padre consciente de su misión procura no faltar a sus seres queridos el raudal de sangre y salud que asimilan con cada cucharada del excelente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Recíbase todo frasco que se lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



NUEVO!

Nuevos detalles de mucho interés en el nuevo

CHEVROLET

1926

JUSTO GARCIA ORTIZ.—Badajoz